

UNA PRODUCCIÓN DE

Ópera
CONCERT



CÁNTICO
ESPIRITUAL
P^O SAN JUAN DE LA CRUZ

CON
EMILIO GUTIÉRREZ CABA



CÁNTICO ESPIRITUAL

D^o SAN JUAN DE LA CRUZ

UNA PRODUCCIÓN DE

Ópera
CONCERT

EMILIO GUTIÉRREZ CABA
ACTOR

IUS SANTANA
BARÍTONO

ARTURO SÉPULVEDA ÁLVAREZ
VIOLONCHELO

VÍCTOR CARBAJO
PIANO Y COMPOSITOR

ACTOR

EMILIO GUTIÉRREZ CABA



CÁNTICO
ESPIRITUAL
D SAN JUAN DE LA CRUZ

Actor consagrado en cine, teatro y televisión, procede de una de las sagas familiares más reconocidos dentro del ámbito de la interpretación. Nació durante una gira teatral; toda su familia se ha dedicado siempre al teatro y al cine, por lo que su infancia y adolescencia transcurrieron en un ambiente que determinó su vocación artística.

Cuenta con una trayectoria artística de medio siglo entre sus trabajos sobre el escenario y ante los focos de las cámaras de la pequeña y la gran pantalla. Su carrera como actor profesional comienza en 1962, cuando realiza su primera gira con la compañía de la actriz Lili Murati, hasta que en 1968 formara la suya propia junto a María José Goyanes. Desde 1963 compagina su labor en el teatro con trabajos reconocidos dentro del mundo del celuloide, donde suma ya más de 80 títulos entre los que destacan "La Comunidad", de Álex de la Iglesia por la que recibió el Goya a mejor actor de teatro en el año 2001 y repitió galardón un año después con la cinta de Miguel Albadalejo El cielo abierto.

Desde 1979 ha estrenado obras de autores clásicos como: Gil Vicente, Calderón, William Shakespeare, Joyce y Juan Ruiz de Alarcón, y no ha dejado de intervenir en piezas de autores contemporáneos como Álvaro del Amo, Jorge Díaz, Fermín Cabal y Juan García Larrondo. En 1996 interpretó el

personaje de Don Diego en El sí de las niñas, de Moratín, y en 1998 estrenó una obra que recorrió toda España durante casi cuatro temporadas: La mujer de negro.

En 2003 estrenó en el teatro El príncipe y la corista, en la que estuvo acompañado por María Adán, y en 2008 la obra La muerte y la doncella, junto a Luisa Martín. En su carrera cinematográfica, en la que debutó en 1963, acumula ya más de ochenta películas. Su primer papel importante fue en Nueve cartas a Berta (1966), de Basilio Martín Patino, destacando luego en otras películas como La caza (1965), de Carlos Saura, donde interpretó a un joven que asistía a una cacería en la que tres hombres mayores, interpretados por los actores Alfredo Mayo, Ismael Merlo y José María Prada, empleaban sus armas disparándose entre ellos.

Emilio Gutiérrez Caba se ha caracterizado por ser un gran defensor del mundo de la cultura y de las artes; ha tomado parte, entre otras actividades culturales, en la Bienal Internacional de Poesía que se celebró en 1987 y donde recitó, junto a otros artistas españoles, una serie de poemas. Además, ha añadido a su Curriculum profesional las facetas de escritor de relatos y guiones y la preparación de una biografía familiar.

BARÍTONO

LUIS SANTANA



CÁNTICO
ESPIRITUAL
D SAN JUAN DE LA CRUZ

Este Barítono Zamorano está entre los más respetados del panorama lírico Español. Especialista en Rossini y en canción de cámara española, ha actuado en las mejores salas de concierto y teatros como el Auditorio Nacional de Música de Madrid, Gran Teatro del Liceu de Barcelona, Fundación Juan March, Maestranza de Sevilla, Arriaga de Bilbao, Palau de la Música catalana, y más.

Memorables conciertos de la misa in tempori belli de Haydn en el Pilar de Zaragoza ante los Reyes de España, 9ª sinfonía de Beethoven junto al legendario Orfeon Donostiarra en presencia de Su majestad la Reina Sofía, Réquiem de Mozart en la Catedral de Sevilla, recital en la Catedral de Toledo, Réquiem de Fauré en la Catedral de la Almudena, Homenaje a Victoria de los Ángeles, Patio de los Arrayanes de Granada, Réquiem de Brahms en la Catedral Vieja de Salamanca, recital en la Catedral De Santiago de Compostela, Homenaje a Teresa Berganza, Misa Solemne de Rossini en el Duomo de Milan, Homenaje a Cristobal Halffter, Homenaje a Antón García Abril en Teruel. Homenaje a su maestro el tenor Pedro Lavirgen. Inauguración de Las Edades del Hombre de Toro y Cuellar junto a Ainhoa Arteta. Inauguración del otoño musical Soriano bajo la batuta de Odón Alonso, Festival Internacional de Ubeda, Festival Encuentros con Rosa Torrespardo en Robles de Laciana etc... En pasado participó a giras con

personajes del calibre de Nati Mistral y Paco Valladares Ha sido protagonista de actuaciones por todas las fundaciones de Santa Teresa de Jesús junto con Paloma Gómez Borrero entre 2014 y 2016 y actuaciones en Roma, Milan, Nápoles, Pescara, Torino, Catania, Como, Parma, Bologna, Modena, Toulon, París, entre otras. Ha sido Malatesta, Fíguro, Sharpless, Germont, Belcore, Papageno, entre otros. Le han dirigido las batutas más prestigiosas. Ha compartido escena con los más grandes cantantes españoles y extranjeros. Han escrito para él compositores de la talla de Antón García Abril, Cristobal Halffter, Miquel Ortega, Miguel Manzano, Juan Duran, Javier Centeno... Alumno del Maestro Pedro Lavirgen y de Teresa Berganza actualmente está siguiendo cursos de perfeccionamiento con el Maestro Giacomo Prestia.

En la actualidad es colaborador en un recital con el periodista Luis Del Olmo sobre Miguel Hernández, con motivo del 120 aniversario de Federico García Lorca en una gira junto a Ian Gibson y cuenta colaboraciones establecidas con Montserrat Martí Caballé, Cecilia Lavilla Berganza, Loles León, Charo López y Emilio Gutiérrez Caba.

PIANO

VICTOR CARBAJO



CÁNTICO
ESPIRITUAL
P^o SAN JUAN DE LA CRUZ

Compositor y pianista español nacido en Madrid en 1970. Cursó estudios musicales en el Real Conservatorio Superior de Música de su ciudad natal, donde se graduó como Profesor Superior de Armonía, Contrapunto, Composición e Instrumentación, con el Premio Fin de Carrera de Composición en 1993.

Su actividad como pianista es muy prolífica. Acompaña habitualmente a figuras muy conocidas de la lírica española y de la canción clásica popular como Francisco o Alberto Cortez en sus giras por España y el extranjero. Ha actuado como solista acompañante en salas de concierto como el Auditorio Nacional de Música de Madrid, Palau de la Música de Valencia, Palau de la Música de Barcelona o el Teatro Olympia de París.

Como compositor, su música ha sido interpretada en España, Francia, Alemania, Italia, Bélgica, Reino Unido, Portugal, Rusia, Ucrania, Dinamarca, Estados Unidos, México, Argentina y Australia. Ha recibido asimismo varios encargos de diferentes organizaciones internacionales. Actualmente compagina su actividad de pianista y compositor con su labor de profesor en la Escuela Superior de Música Katarina Gurska.

VIOLOCHELO

ARTURO SÉPULVEDA ÁLVAREZ



CÁNTICO
ESPIRITUAL
D SAN JUAN DELA CRUZ

Arturo Sepúlveda Álvarez nace en Madrid el 18 de Diciembre del año 2002.

Comienza sus estudios musicales en el Conservatorio Profesional de música Joaquín Turina a la edad de 7 años, teniendo varios profesores entre los que destaca Francisca Oliver, para, en el inicio de grado medio, asentarse con el que sería su maestro más influyente y duradero, Eduardo Palao, gracias al cual debutaría como solista con la orquesta del conservatorio con el concierto de Elgar a la edad de 16 años, en el conservatorio de Getafe.

Termina los estudios profesionales en el año 2020, haciendo pruebas en el extranjero y siendo admitido en conservatorios de renombre como Boston Conservatory at Berklee o el New England Conservatory.

Posteriormente empezaría a estudiar con el violoncellista Adolfo Gutiérrez Arenas, para ser admitido poco después en el centro en el que este último imparte clases, el Centro Superior Katarina Gurska.

También ha asistido a numerosos cursos y festivales, recibiendo masterclasses de grandes maestros del violoncello como María de Macedo, Fernando Arias, Kyril Zlotnikov, Norbert Anger o Thomas Demenga entre



CÁNTICO
ESPIRITUAL
D^O SAN JUAN DE LA CRUZ

UNA PRODUCCIÓN DE

Ópera
CONCERT